



石東中だより

合い言葉：石東中は未来の私の出発点

令和元年11月20日
発行者：練馬区立石神井東中学校
校長 市川 昌彦

自他を大切にすることを

11月に入り、朝夕の寒さも増し、街路樹の葉の彩に秋の深まりを感じます。

先月の21日に後期生徒会の認証式があり、新生徒会役員および各専門委員の生徒たちに認証書を授与しました。これまで3年生を中心に進めてきた本校の自治活動も、世代交代を迎えました。先輩たちのこれまでのリーダーシップに負けないよう、2年生が中心となってより良い学校づくりを進めてほしいと思います。全校生徒が一丸となった自治活動に大いに期待しています。

練馬区では、いじめ防止強化月間として6月と11月にふれあい月間を実施しています。本校でも10月28日からの約1週間、1年生全員を対象にした教育相談・ふれあい活動を実施しました。担任の先生だけでなく、希望によって担任以外の先生との面談も行われ、校長の私も3名の男子生徒と面談する機会をいただきました。生徒たちは、はじめ緊張した面持ちで校長室に入ってきましたが、思った以上に会話も弾み、クラスの様子や友人関係の悩み、勉強の事や部活動などについて話してくれました。堅い話だけでなく生徒にリラックスしてもらうために、私から「なぞなぞ」を出題したり、短時間でしたが生徒とふれあう貴重な時間となりました。

1階保健室前にある掲示板に、「すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利とについて平等である。人間は、理性と良心とを授けられており、互いに同胞(きょうだい)の精神をもって行動しなければならない。」と書かれた1枚のポスターが貼られています。これは、世界人権宣言の第一条の日本語訳です。

1948年12月10日、第3回国連総会で、世界人権宣言が採択されました。それを記念して、国連が12月10日を「世界人権デー」と決めました。日本では、毎年12月10日を最終日とする一週間を「人権週間」として、人権尊重や人権意識の向上に向けた様々な啓発活動が行われます。私たちが生活する現代社会において、男女平等、子供、高齢者、障害者、人種差別、特定の疾病、拉致問題や性的思考など、実に多くの人権に関わる課題が存在しています。

人権尊重の理念とは、「自分の人権だけでなく他人の人権についても正しく理解し、その権利の行使に伴う責任を自覚して、互いの人権を尊重し合うということ。」分かり易い言葉で表すと、「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認める。」ということです。全ての人が、人権尊重の理念の基、自他を大切にすることをもち、様々な人権課題も解消され、私たちに最も身近な人権問題でもある「いじめ」も無くなるはずで、12月の人権週間に機に、自分の人権に対する意識や人権に関する課題について振り返ってみましょう。

自他を大切にすることをもち、石東中の全生徒が安心して楽しく有意義な生活を送れる学校にしていきたいと思います。

お問い合わせ先電話番号 03-3996-2157

※ホームページ：<http://www.shakujiie-j.nerima-tyky.ed.jp/>



フォトギャラリー



生徒総会



3年金賞 2組



3年銀賞 1組



道徳授業地区公開講座

主な行事の紹介

●合唱コンクール<10月19日(土)> 課題曲と自由曲(☆金賞・◆銀賞)



	課題曲	1組	2組	3組	4組	5組
1年	夜汽車	◆マイバラード	ほらね、	この星にうまれて	My Own Road	☆COSMOS
2年	明日へ	あなたに会えて	空高く	時を越えて	☆大切なもの	◆心の瞳
3年	大地讃頌	◆虹	☆君とみた海	YELL	友 ~旅立ちの時~	

今年は、本校体育館での開催でした。土曜日開催となり、多くの保護者の方に参観していただくことができました。ありがとうございます。「史上最響〜The First Voice of Reiwa〜」というスローガンのもと、練習から頑張る姿が印象的でした。事後アンケートでも、1年生97%、2年生84%、3年生85%の生徒が、スローガン達成に対して肯定的な回答をしていました。

<生徒作文(3年女子)> 今回の合唱コンクールは、中学校最後の合唱コンクールだったので、みんな練習の時から真剣に取り組んでいたと思います。特に女子は男子よりも人数が少ないので、大きな声で歌えるようにたくさん練習しました。リハーサルを行った後、自分たちの歌を聞いてみて、声量、発音など、色々な課題が見つかりました。一人一人が真剣に合唱コンクールを成功させたいと思っていたからこそ、対立してしまったり、意見が合わなかったりしてしまっただけでも多くあったけれど、当日はみんなの思いが一つになり、気持ち良く歌うことができたので良かったと思います。私は今回初めて金賞をとれたのでとてもうれしかったです。合唱コンクールが終わり、これからは気持ちを切り替えなければいけないと思うので、学校での生活も、普段の生活もしっかり頑張りたいと思います。

●教育相談週間(1年生)

<10月29日(火)〜>

11月1日(金)まで行われました。担任や副担任、校長、副校長、SC、心のふれあい相談員との二者面談です。生徒は事前アンケートに記入した先生と15分程度話し合いました。私たち教員も生徒の意外な一面を知ることができ、有意義な時間を過ごすことができました。

●後期生徒総会<11月8日(金)>

9月に選出された生徒会本部役員のもと、後期生徒総会が行われました。後期からは委員長の多くが2年生となり、質疑応答では、緊張する様子も見られました。これからの活躍を期待しています。

●学校公開・道徳授業地区公開講座<11月9日(土)>

2時間目は、全学年道徳の授業を行いました。今年度より道徳が教科化され、様々な取組が行われています。本校でも深い学びの実現に向けて、研修を重ねていきます。また、協議会では約40名の保護者、地域の方に参加をしていただきました。ありがとうございました。

●小中合同文化交流会

<11月6日(水)、15日(金)>

小中一貫教育の取組として、中学校での活動を小学生に披露する文化交流会を毎年開催しています。本年度は、本校吹奏楽部が富士見台小学校で、演劇部が石神井東小学校で、日頃の活動の成果を披露しました。

大会等の報告

●中学生の「税についての作文」

【東京国税局管内納税貯蓄組合連合会優秀賞】
「助け合いの心」 (3年女子)
【練馬東税務署長賞】
「税という名の架け橋」 (3年女子)

●演劇部〔練馬区中学校連合演劇発表会・校内公演〕

演目：『モノクロ』
：『名探偵は二人ぼっち』
〔小中合同文化交流会〕
石神井東小公演：『名探偵は二人ぼっち』

●令和元年度 環境標語コンクール 「～交通安全～」入賞作品

☆優秀賞 「まだ平気 自分基準が 命取り」 (1年男子)
「車より 怖いあなたの 無茶と過信」 (2年男子)
☆佳作 (1年女子) (2年男子) (2年男子) (3年男子)

●谷原地区祭ボランティア参加

(2年) 男子8名
(1年) 男子5名、女子2名

●男子硬式テニス部

〔第36回東京都中学校新人テニス選手権大会〕
5R 対 船橋希望中 05-0
6R 対 田無二中 04-0
QF 対 立教池袋中 03-1
SF 対 日大三中 00-3
<ベスト4で関東大会出場決定>

●女子バスケットボール部

〔練馬区新人大会〕
(3回戦) 対 開進三中 072-39
(決勝リーグ) 対 谷原中 064-60
対 石神井西中 029-67
対 中村中 069-57
<準優勝・都大会出場決定>

●卓球部

〔練馬区新人大会〕
(個人の部 男子シングル)
ベスト16 (2年男子)
ベスト32 (2年男子)
(1年男子)
<都大会進出決定>

●吹奏楽部

〔谷原地区祭〕出演
〔小中合同文化交流会〕
富士見台小学校 出演

●女子硬式テニス部

〔東京都中学校新人テニス選手権大会〕
(団体の部)
1R 対 中大付属中 03-2
2R 対 町田三中 02-3

●女子バレーボール部〔第3ブロック新人大会〕

(予選リーグ) (2位リーグ)
対 泉南中 02-0 対 光一・光三中 02-1
対 実践学園中 00-2 対 開進四中 00-2
対 練馬中 02-0 対 三原台中 00-2

●第10回いっしょに読もう!新聞コンクール ☆優秀学校賞 石神井東中学校1年 ☆優秀賞<個人>(1年女子)

今後の予定 ~ 2学期も残りわずかです。~

11/25 (月) 生徒朝礼 進路写真 (3年)	12/14 (土) 学校公開
/27 (水) 専門委員会	/16 (月) 生徒朝礼
/29 (金) 校外学習 (2年)	/18 (水) 避難訓練
12/ 2 (月) ~/10 (火) 進路面談 (3年)	/19 (木) 食育の日
/ 4 (水) 校外学習 (1年)	/23 (月) 表彰朝礼
/11 (水) 職員会議	/25 (水) 終業式 安全指導
/13 (金) クリーン運動 (1年)	/26 (水) ~1/ 7 (火) 冬季休業日

